
ANNEXE 1 : 

Réponses des élus aux propositions des groupes de travail du conseil 

du temps long suite à la présentation du rapport annuel 2021-2022 
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Réponses des élus aux propositions des groupes de travail du conseil du temps long 

suite à la présentation du rapport annuel 2021-2022 

-Réunion du 4 octobre 2022 - 

Personnes présentes : 

Membres du conseil du temps long : Michel Jacon, Yves Ninet, Caroline Cesbron, Marie-José Fresier, 

Nathalie Toussaint 

Elus communaux : Guillaume Lissy, Clémence Aubert, Alice Mollon 

Services municipaux : Rodolphe Dalban, Fanny Crouzet 

Introduction/ contexte 

Suite au rapport d'activité du conseil du temps long présenté en conseil Municipal en juillet 2022, les 

élus ont étudié les propositions et proposent ici un retour aux différentes questions & interpellations. 

Ce temps de réunion est aussi l’occasion de créer des ponts entre les groupes, permet de retravailler 

les sujets avant l'année qui arrive. 

Les élus informent les référents que tous les sièges du conseil du temps long vont être pourvus en ce 

début de 2ème année car 12 nouveaux membres ont été recrutés par un système de tirage au sort 

téléphonique. 

Les référents redisent l'importance de donner les noms et coordonnées des membres de chaque 

groupe pour permettre de travailler en dehors des plénières. Ils veulent aussi savoir combien ils vont 

avoir de personnes nouvelles dans leur groupe. 

  

Présent pour représenter le groupe : Yves Ninet   

Eléments de réponses des élus suite aux propositions faites par le groupe : 

Nous sommes conscients que le trafic est très important sur ces axes et les traversées, les 

déplacements à pied et à vélo sont dangereux pour les habitants. Les solutions que vous préconisez 

pour limiter ce flux s'appuient sur des stratégies que nous devons mener de front : 

e Limiter les vitesses des voitures pour sécuriser les déplacements en modes doux 

* Rendre la circulation voitures plus contraignantes 

© Offrir des solutions pour se passer de la voiture (Transport en commun, parking relais, ..) 

+ Résoudre les points noirs vélo et piétons (zones de danger ou d'insécurité) 

Sur l'axe plateau du Vercors Pont de Catane. 

- Augmenter la fréquence sur les lignes de transport — La T65 de transisère a des horaires pas 

assez fiables sur les points de ramassage sur la commune. => Nous rencontrons le président 

du SMAGG pour avancer sur cette demande (déjà faite plusieurs fois !) 
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- Prévoir des parking relais — La commune veut bien mettre des terrains à disposition, une 

proposition de parking relais à Beauregard est à l'étude. Il faut la mettre en corrélation avec 

une augmentation des fréquences de bus 

- Améliorer le covoiturage/ autostop => Valoriser le « réseau Pouce » et illicov mis en place 

avec le Parc du Vercors 

Nous avons mis le hameau de Pariset en zone d'agglomération avec une signalétique et une limitation 

de vitesse à 50 km/h. 

Axe Sassenage-Fontaine > Rondeau 

-  Rendre l'avenue du Vercors plus contraignante pour les voitures (rester sur la rocade/ prendre 

la rocade) => Demander une étude à la Métropole de fréquentation 

-  Mettre l'avenue du Vercors en sens unique => A étudier mais les voitures prendraient l'axe 

Paul Langevin et le trafic serait reporté sur le centre de la commune. Cette solution ne ferait 

que déplacer le problème 

- Limiter les poids lourds => problématique des bennes Lely qui vont très vites (Pourquoi elles 

ne sortent pas à Fontaine ?) Envoyer un courrier 

Axe Fontaine > Pont de Catane 

- Créer un tronçon de la ligne C qui rejoint la ligne A => Ce n'est pas dans les tuyaux du SMAGG 

mais la demande a été transmise à S. Laval le 26/09/2022 

De manière plus générale, prévoir de comptabiliser et analyser le trafic sur les 3 axes. 

Un rendez-vous est organisé avec M. Laval vice-président à la Métropole en charge de 

l'aménagement de l'espace public et président du SMAGG 

+ annonce de la délibération câble et la réserve émise pour améliorer la liaison en modes actifs - qui 

passera en Conseil municipal le 17 octobre — il sera intéressant que le conseil du temps long puisse 

rendre un avis à cette concertation annoncée au printemps 2023. 

+ lancement de la concertation pour la Zone à Faibles Emissions — il serait intéressant que le conseil du 

temps long puisse rendre un avis à cette concertation. 

  

Présente pour représenter le groupe : Mme Caroline Cesbron 

Eléments de réponses des élus suite aux propositions faites par le groupe : 

La ville est prête à accompagner pour la mise en œuvre de ces propositions techniquement et 

financièrement. Proposition, si le groupe le sollicite, de créer un groupe de travail avec élus, groupe 

climat et services municipaux compétents pour : 

o Mettre en place « un appel à participation » à destination des copropriétés 

o Ecrire aux copropriétés de la commune pour les inciter à planter/ végétaliser leurs 

espaces: Pour cela il faut que vous nous aidiez à trouver les arguments pour 

convaincre et trouver les plantations 

Les copros sont aussi mobilisées sur la gestion écologique des espaces verts, la mise en place de 

potagers partagés. Elles sont aussi sensibilisées à la pollution lumineuse. Le syndic de la copro du Beau
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Site est partant sur cette question, nous pouvons aussi commencer le travail de création d'ombre 

{plantation d'arbres avec lui ? 

Question des membres du groupe sur la hauteur de l'investissement demandé pour cette nouvelle 

année, La commune souhaite que le conseil du temps long puisse être une aide à la décision, il faut 

que chacun fasse à sa mesure pour cette engagement bénévole. 

  

Présent pour représenter le groupe : Michel Jacon 

Eléments de réponses des élus suîte aux propositions faites par le groupe : 

Ce ruisseau est bien ciblé dans le cadre de la compétence GEMAPI par la Métropole mais son état ne 

justifie pas de travaux de protection immédiatement, Il est du devoir des propriétaires riverains 

d'entretenir son lit et ses abords. 

Le droit d'usage de l'eau. 

Il'est limité aux besoins domestiques du propriétaire (abreuvement des animaux, arrosage du 

potager] et ne doit pas mettre en danger la vie aquatique. Modifiant le régime d'écoulement des 

eaux, ce droit d'usage est réglementé ; un débit suffisant doit être maintenu à l'aval. 

Entretien du cours d'eau, de la berge et de la ripisylve. 

Le propriétaire riverain est tenu d'assurer un entretien régulier du cours d'eau. L'objectif est de 

maintenir le cours d'eau dans son profil d'équilibre, de permettre l'écoulement naturel des eaux et 

de contribuer à son bon état écologique notamment par l'enlèvement des embâcles, des débris 

flottants ou non ainsi que par l'entretien de la végétation des rives (Art. L215-14 du Code de l'Env.]. 

A notre demande un technicien de Rivière, Hugues Plantier est allé faire un repérage. En effet le 

ruisseau est à sec à plusieurs endroits et les causes pourraient être multiple : 

o 1-Le prélèvement de la source est fonction de la capacité de la source qui a été 

calculée il y a quelques années. Il y a eu un arrêté à retrauver/ Durant la période de 

sécheresse cette capacité est resté la même. Il est néanmoins toujours observé que le 

trop plein coulé maïs peut être le débit était moins fort 

© 200m sous la source se trouve la ferme des Arcelles. On observe d'en aval de cette 

ferme le ruisseau s'assèche de nouveau. ll est possible que pour des besoins de 

l'exploitation un prélèvement soit effectué — A voir s’il y a des droits d'eau sur le 

linéaire. 

o Au niveau de Pariset, le ruisseau traverse l'ancienne voie du Tram, il est possible que 

des canalisations sous cet itinéraire soient hauchées. Un technicien va se rendre sur 

place pour vérifier. Nous avons communiqué les coordonnées du référent au 

technicien de rivière qui doit prendre contact avec vous 

Nous avons aussi évoqué avec lui la possibilité de faire un chantier participatif d'entretien de ce cours 

d'eau. Les propriétaires riverains ayant des droits et des devoirs. 

  

Présente pour représenter le groupe : Nathalie Toussaint 
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Eléments de réponses des élus suite aux propositions faites par le groupe : 

Vision de la commune à 30 ans : 

o Une ville fraiche, arborée qui protège ses habitants des hausses de températures et 

des pollutions 

o Un espace public plus partagé avec moins de voiture, plus de place pour les vélos ; 

PLUI des déplacements piétons sécurisés pour les enfants et les personnes âgées 

o Une ville où l’on trouve de la proximité : des commerces, cultures, sports …. 

Une ville dynamique qui accueille des habitants, des familles, des entreprises 

o Une ville solidaire, vivante, accueillante, belle 

o 

Nous souhaitons aussi partager avec le CTL cette vision, c’est pourquoi nous allons proposer au 

conseil du temps long un atelier avec un prestataire chargé d’acculturer le groupe aux règles de base 

de l'urbanisme, le tout en travaillant sur la construction d'une ville idéale. 

re ensemble 

  

Présente pour représenter le groupe : Marie José Fresier 

Nous retenons les idées de fonctionnement d’une future maison des associations à la Fauconnière. 

L'aile de l'école Chamrousse est aujourd'hui inoccupée et la commune souhaite tout de même réfléchir 

à un usage polyvalent qui réponde aux besoins des associations mais aussi des habitants. 

La présence de logements s'avère compliquée vu la proximité d'un établissement scolaire, cela 

nécessite des autorisations du rectorat pour envisager cette cohabitation. 

L'étude de préfiguration de travaux d'aménagement de l'aile de l’école Chamrousse est programmée 

en 2023. 
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ANNEXE 2: 

Compte rendu de la séance plénière du 11 octobre 2022 
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CONSEIL DU TEMPS LONG 

Compte-rendu de la plénière 

du 11 octobre 2022       

En complément de ce compte-rendu : 

® le support de présentation 

® la liste des membres par groupe et leurs coordonnées 

Accueil des nouveaux arrivants. 12 nouveaux membres ont été recrutés par un systéme de tirage au 

sort téléphonique afin de pourvoir tous les sièges de ce conseil. On peut regretter que seuls 4 

nouveaux aient pu être présents. 

Présentation de la composition du conseil (4 collèges) 

Explication du rôle du conseil et de son fonctionnement 

Objectif de ce moment : faire connaitre à toutes et tous les réponses des élus aux propositions faites 

par chaque groupe. 

Suite au rapport d'activité du conseil du temps long présenté en conseil Municipal en juillet 2022, les 

élus ont étudié les propositions et ont rencontré les référents de chaque groupe le 4 octobre pour 

leur faire un retour sur les différentes questions & interpellations. 

suite aux propositions faites par le groupe    
Elus conscients que lé trafic est très important sur ces axes et les traversées, les déplacements à pied 

et à vélo sont dangereux pour les habitants. Les solutions préconiées pour limiter ce flux s'appuient 

sur des stratégies que nous devons mener de frant : 

e Limiter les vitesses des voitures pour sécuriser les déplacements en modes doux 

+ Rendre la circulation voitures plus contraignantes 

« Offrir des solutions pour se passer de la voiture (Transport en commun, parking relais, ….) 

e Résoudre les points noirs vélo et piétons (zones de danger ou d'insécurité) 

Sur l'axe plateau du Vercors Pont de Catane. 

-  Augmenter la fréquence sur les lignes de transport - La T65 de transisère a des horaires pas 

assez fiables sur les points de ramassage sur la commune. => rencontre prévue de 

président du SMAGG pour avancer sur cette demande (déjà faite plusieurs fois !] 

Prévoir des parking relais - La commune veut bien mettre des terrains à disposition, une 

proposition de parking relais à Beauregard est à l'étude. Il faut la mettre en corrélation 

avec une augmentation des fréquences de bus 
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- Améliorer le covoiturage/ autostop => Valoriser le « réseau Pouce » et illicow mis en place 

avec le Parc du Vercors 

Hameau de Pariset en zone d'agglomération avec une signalétique et une limitation de vitesse à 50 

km/h. 

Axe Sassenage-Fontaine > Rondeau 

- Rendre l'avenue du Vercors plus contraignante pour les voitures (rester sur la rocade/ 

prendre la rocade} => Demander une étude à la Métropole de fréquentation 

Mettre l'avenue du Vercors en sens unique => A étudier mais les voitures prendraient l'axe 

Paul Langevin et le trafic serait reporté sur le centre de la commune. Cette solution ne 

ferait que déplacer le problème 

Limiter les poids lourds => problématique des bennes Lely qui vont très vites (Pourquoi elles 

ne sortent pas à Fontaine ?) courrier en cours de rédaction 

Axe Fontaine > Pont de Catane 

- Créer un tronçon de la ligne € qui rejoint la ligne A => Ce n'est pas dans les tuyaux du SMAGG 

mais la demande a été transmise à $. Laval le 26/09/2022 

De manière plus générale, prévoir de comptabiliser et analyser le trafic sur les 3 axes. 

Un rendez-vous est organisé avec M. Laval vice-président à la Métropole en charge de 

l'aménagement de l’espace public et président du SMAGG 

+ annonce de la délibération câble et la réserve émise pour améliorer la liaison en modes actifs - qui 

passera en Conseil municipal le 17 octobre — il sera intéressant que le conseil du temps long puisse 

rendre un avis à cette concertation annoncée au printemps 2023. 

+ lancement de la concertation pour la Zone à Faibles Emissions — il serait intéressant que le conseil 

du temps long puisse rendre un avis à cette concertation. 

Eléments de réponses des élus suite aux propositions faites par le groupe Adaptation au 
line Cesbron) 

  

La ville est prête à accompagner pour la mise en œuvre de ces propositions techniquement et 

financièrement. Proposition, si le groupe le sollicite, de créer un groupe de travail avec élus, groupe 

climat et services municipaux compétents pour : 

o Mettre en place « un appel à participation » à destination des copropriétés 

o Écrire aux copropriétés de la commune pour les inciter à planter/ végétaliser leurs 

espaces : Pour cela il faut que vous nous aidiez à trouver les arguments pour 

convaincre et trouver les plantations 

Les copros sont aussi mobilisées sur la gestion écologique des espaces verts, la mise en place de 

potagers partagés. Elles sont aussi sensibilisées à la pollution lumineuse. Le syndic de la copro du 

Beau Site est partant sur cette question, nous pouvons aussi commencer le travail de création 

d'ombre /plantation d'arbres avec lui ? 

Question des membres du groupe sur la hauteur de l'investissement demandé pour cette nouvelle 

année. La commune souhaite que le conseil du temps long puisse être une aide à la décision, il faut 

que chacun fasse à sa mesure pour cette engagement bénévole. 
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> Eléments éponses des élus suite aux propositions faites par le groupe Nature et 

Biodiversité (intervention de Michel Jacon) 

  

  

Le ruisseau des Arcelles est bien ciblé dans le cadre de la compétence GEMAPI par la Métropole mais 

son état ne justifie pas de travaux de protection immédiatement. Il est du devoir des propriétaires 

riverains d'entretenir son lit et ses abords 

Le droit d'usage de l'eau. 

llest limité aux besoins domestiques du propriétaire (abreuvement des animaux, arrosage du 

potager) et ne doit pas mettre en danger la vie aquatique. Modifiant le régime d'écoulement des 

eaux, ce droit d'usage est réglementé ; un débit suffisant doit être maintenu à l'aval, 

Entretien du cours d’eau, de la berge et de la ripisylve. 

Le propriétaire riverain est tenu d'assurer un entretien régulier du cours d'eau. L'objectif est de 

maintenir le cours d'eau dans son profil d'équilibre, de permettre l'écoulement naturel des eaux et 

de contribuer à son bon état écologique notamment par l'enlèvement des embâcles, des débris 

flottants ou non ainsi que par l'entretien de la végétation des rives (Art. L215-14 du Code de l'Enw.). 

Un technicien de Rivière de la Métro, Hugues Plantier est allé faire un repérage. En effet le ruisseau 

est à sec à plusieurs endroits et les causes pourraient être multiple : 

o 1-Le prélèvement de la source est fonction de la capacité de la source qui a été 

calculée il y a quelques années. Il y a eu un arrêté à retrouver/ Durant la période de 

sécheresse cette capacité est resté la même. Il est néanmoins toujours observé que 

le trop plein coulé mais peut être le débit était moins fort 

© 200m sous la source se trouve la ferme des Arcelles. On observe d’en aval de cette 

ferme le ruisseau s'assèche de nouveau. || est possible que pour des besoins de 

l'exploitation un prélèvement sait effectué — À voir s'il y a des droits d'eau sur le 

linéaire. 

© Au niveau de Pariset, le ruisseau traverse l'ancienne voie du Tram, il est possible que 

des canalisations sous cet itinéraire soient bouchées. Un technicien va se rendre sur 

place pour vérifier. Nous avons communiqué les coordonnées du référent au 

technicien de rivière qui doit prendre contact avec vous 

Les élus ont aussi évoqué avec la Métro la possibilité de faire un chantier participatif d'entretien de 

ce cours d'eau. Les propriétaires riverains ayant des droits et des devoirs. 

Eléments de réponses des élus suite aux propositions faites par le groupe Urbanisme 

(intervention de Nathalie Toussaint) 

Vision de la commune à 30 ans : 

o Une ville fraiche, arborée qui protège ses habitants des hausses de températures et 

des pollutions 

o Un espace public plus partagé avec moins de voiture, plus de place pour les vélos ; 

PLUI des déplacements piétons sécurisés pour les enfants et les personnes âgées 

o Une ville où l'on trouve de la proximité : des commerces, cultures, sports …. 

Une ville dynamique qui accueille des habitants, des familles, des entreprises 

o Une ville solidaire, vivante, accueillante, belle 

o 
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Les élus souhaitent aussi partager avec le CdTL cette vision, c'est pourquoi un atelier avec un 

prestataire chargé d'acculturer le groupe aux règles de base de l'urbanisme, le tout en travaillant sur 

la construction d'une ville idéale, va être programmé. 

Le groupe souhaite travailler sur une charte 

  

Les élus retiennent les idées de fonctionnement d'une future maison des associations à la 

Fauconnière. L'aile de l'école Chamrousse est aujourd'hui inoccupée et la commune souhaite tout de 

même réfléchir à un usage polyvalent qui réponde aux besoins des associations mais aussi des 

habitants. 

La présence de logements s'avère compliquée vu la proximité d'un établissement scolaire, cela 

nécessite des autorisations du rectorat pour envisager cette cohabitation. 

L'étude de préfiguration de travaux d'aménagement de l'aile de l'école Chamrousse est programmée 

en 2023. 

Echanges par groupe pour fixer les orientations de l'année en fonction des souhaits de chaque 

membre des groupes. 

Etudiants : 

Présentation de l'équipe d'étudiants de l'école d'architecture de Grenoble pour qui le sujet d'étude 

de cette année scolaire est de réfléchir au futur désirable de Seyssinet-Pariset. 

Evaluation des politiques publiques : 

La ville travaille depuis 2 ans sur l'évaluation des palitiques publiques et souhaite associer à ce travail 

des habitants. Le conseil du temps long sera sollicité dans ce cadre. 

Mardi 29 novembre à 18h à 21h : Atelier « Fabrique urbaine » à noter, présence de toutes et tous 

fortement souhaitée, ça va être bien ! 

Jusqu'au 9 décembre : Concertation sur la zone à faibles émissions-Mobilité 

Hiver 22-23 : début de la concertation sur le projet Fauconnière 

Mardi 24 janvier à 20h : plénière du conseil du temps long 

Mardi 4 avril 2023 à 20h : plénière du conseil du temps long 

38



Présents : 

Arnaud Gilles 

Aubert Clémence 

Barnier Christine 

Besacier Séverine 

Bourabei Chaouki 

Cavalli Clémence 

Cesbron Caroline 

Champelovier Thibaut 
Diallo Mamadou Aliou 

Didier Michelle 
Faure Louis-Paul 

Faure Vincent 

Humbert Christine 
Jacon Michel 

Jeanselme Julie 
Lance Maxime 

Lissy Guillaume 
Martinelli Nicolas 

Mallon Alice 
Nicolino Bernard 

Ninet Yves 

Renzetti Alva 

Toussaint Nathalie 

Dalban Rodolphe 

Crouzet Fanny 

Excusés : 

Bahaloul Khalifa 

Belkhala Marjolaine 

Bertoncello Cécile 

Bouchet Varnet Cyndi 

Carvalho Frédéric 

Chatain Guy 

Dargent Loïc 

Delas Virgil 

Durand Clément 

Frésier Marie-losé 

Grézy Aude 

Guillet Maxime 

Idiou Enzo 

Jaglin Denis 

Leana Daniele 

Maitre Dominique 

Meynet Mathieu 

Nivon Karen 

Pasco Sylvie 

Pirallet Fabienne 

Thomas Pascal 

Utrera Julie 

Sandrin Florian 

Signoret Marjorie 
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ANNEXE 3 : 

Compte rendu de l'atelier « rêve ta ville » de novembre 2022 
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CONTEXTE DE L'ÉTUDE 

La ville de Seyssinet a mis en place une instance participative, dénommée "le conseil du 

temps long”. Ce groupe composé de citoyens de tous horizons : habitants, commerçants, 

salariés, élus,etc est chargé de travailler et d'examiner les grands projets de la commune 

sur une vision à long terme du territoire Seyssinettois en s'assurant qu'ils préservent les 

enjeux écologiques, sociaux et économiques de la ville et de ses acteurs. 

Un atelier a été organisé le 29 novembre avec ce groupe dans l'objectif de leur faire 

imaginer et rêver la ville idéale à l'horizon 2050. Lors de cet atelier, dix-sept participants 

étaient présents. 

Fr 7 
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BRISE GLACE     

  

Un premier temps de brise-glace a été organisé avec le conseil du temps long. Les participants 

devaient choisir un élément de la ville (école, café...) qui illustre ce qu'il apprécie dans la vie 

urbaine. Les participants devaient ensuite expliquer aux autres participants leur choix, 

Eléments de le ville chois: par les participants 

But Eu te (how 
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SYNTHÈSE GÉNÉRALE 
Résumé des propositions communes à la majorité 

des 3 tables et des propositions fortes émises par les 
différentes équipes. 
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SYNTHESE GENERALE: 
VISION COMMUNE POUR LE 
QUARTIER IDEAL EN 2050 

La deuxième partie de l'atelier a été consacrée à la réalisation, en 

sous-groupes, de scénarios d'aménagement pour la ville idéale dans 

30 ans. Trois équipes ont été créées par tirage au sort à l'arrivée : 

bleue, jaune et violette. 

Dans chaque sous-groupe, les participants devaient incarner un 

personnage qu'ils avaient tiré au sort (commerçant, riverain, visiteur... 

Chaque participant à précisé individuellement les caractéristiques 

(prénom, âge, lien avec le quartier) et les besoins de son personnage. 

Ensuite, chaque groupe à défini collectivement 3 caractéristiques de 

leur ville idéale et élaboré un scénario commun en prenant en compte 

les besoins et les désirs de chaque personnage. 

Plusieurs propositions ont été formulées par plusieurs équipes, voici 

la synthèse décrivant la vision commune des participants pour la ville 

idéale de 2050. 

HABITAT : 

La majorité des participants ont proposé de densifier l'habitat présent 

dans la ville mais en favorisant des constructions collectives de faibles 

hauteurs (inférieur à R+5), Les constructions sont de hautes qualités 

environnementales et végétalisées. 

Propositions fortes 

ÉQUIPEMENTS ET SERVICES 

L'ensemble des participants ont proposé des équipements et des 

services d'hyperproximité {commerces de proximité, centre culturel 

au cœur du quartier, établissements scolaires) et la présence de    



   

   

lieux de rencontre et de convivialité intergénérationnel (café, food 

truck...) Les équipements de plus grandes infrastructures (hôpital, 

équipements sportifs.) sont quant à eux situés plutôt vers les 

périphéries ou en dehors du quartier. 

Propositions fortes : 

       

  

ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES 

Le positionnement des activités économiques dans la ville idéale de 

2050 est différent entre les groupes. D'un côté un groupe propose 

l'installation des activités économiques en périphérie du centre-ville, 

alors que pour d'autres elles se situent au centre-ville soit dans des 

zones délimitées, soit elles sont intimement liées avec l'habitat, 

Propositions fortes 

      

ESPACES PUBLICS 

Tous les groupes sant unanimes sur la volonte d'avoir des espaces 

publics vivants, animés, conviviaux, plus perméables et plus 

végétalisés et où l'intensité des usages diminue en fonction des lieux 

calme, animé...) 

Propositions fortes 

  

Réalisation collective de maquertes    
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MOBILITÉ 

Pour la majorité des participants, dans la ville de 2050, les véhicules 

motorisés sont déplacés en périphérie du centre-ville. La priorité est 

donnée aux modes actifs (vélos, piétons) et aux transports en commun au 

sein du centre-ville, 

Propasitions fortes 

  

ehicules matorises pst dénlace 

    a8



   

PISTES DE TRAVAIL POUR LA SUITE 

alt.Urbaine propose aux membres du conseil du temps long des pistes de réflexion 

issues des échanges de la soirée à travailler dans chaque groupe qui compose l'instance : 

validation collectif de ces principes, précisions des enjeux et des attentes en lien avec 

ces principes, définition d'indicateurs pour évaluer leur prise en compte dans les projets, 

recherches de référence pour les illustrer. 

Ces propositions pourraient par exemple être débattues avec des spécialistes lors 

d'ateliers thématiques. 

MOBILITÉ 

> Prioriser les modes doux (la marche, le vélo). 

> Apaiser les cœurs de quartier en ne conservant la voiture que sur les grands axes 

structurants de circulation. 

URBANISME 

> Privilégier des immeubles collectifs d'une hauteur maximale de R+5 

> Mise en débat : organiser les fonctions (habiter, travailler, activités de loisirs...) par 

zones VS faire cohabiter différentes fonctions dans un même secteur 

ENVIRONNEMENT/ CLIMAT 

> Resserrer la ville pour limiter son étalement et les déplacements. 

> Privilégier la haute qualité environnementale dans les construction. 

> Végétaliser et ombrager dès que c'est possible. 

> Intégrer dans l'aménagement les éléments naturels déjà présent sur le site (mettre en 

valeur l'eau) 

SOLIDARITÉ 

> Intégrer des équipements et des services du quotidiens en cœur de quartier pour 

multiplier les lieux de rencontre et favoriser la convivialité et la vie de quartier. 

> Penser des espaces publics inclusifs et intergénérationnels 

> Positionner les grands équipements et services en périphéries du cœur de ville 
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SYNTHESE PAR EQUIPE 
Résumé des enjeux et propositions par thématiques 

formulées dans chaque groupe | 
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LES PERSONNAGES : 

  

Jean Claude Marie Agnès Romain Jean Michel Chantal Téo 
Commercant Habitante du 16 ans 42 ans Se rend Habitant 

quartier Habitant, 2 enfants régulièrement 
collégien et se dans le 
rend chaque quartier 
semaine à 

l'école de 
musique 

 



3 CARACTERISTIQUES DE LEUR VILLE IDEALE 

* BELLE 

* LOCALISTE 

+ ACCESSIBLE EN TRANSPORTS 

  

PROPOSITIONS POUR LA VILLE IDEALE : 

HABITAT 

* Densification de l'habitat actuel 

* Création d'habitat de faible hauteur à proximité de l'eau pour des questions paysagéres [1] 

ÉQUIPEMENTS ET SERVICES 

* Présence de nombreux équipements en coeur de quartier : collège, piscine, gymnase, terrain de sport, centre 

culturel, centre de santé [2] 

- Conservation du trio marché/ hôtel de ville/ église. L'église est conservée pour son intérêt patrimonial [3] 

- Des commerces de proximité présents dans l'hypercentre 

ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES 

* Le travail et les activités économiques sont installés en périphérie du centre-ville et accessible en voiture. 

ESPACES PUBLICS 

+ Un hypercentre vivant, animé avec la présence de petits commerçants, de lieux de détente 

- Valorisation de l'eau présente 

- Végétalisation du centre-ville 

- Création de plages le long du canal [4] 

- Le parc est un espace de repos et de divertissement à proximité de l'eau [5] 

* Création d'une polarité jeunes/ ados à proximité du collège (terrain de sport...). [6] 

- Des intensités différentes selon les lieux du quartier (espace calme, vivant...) Plus on s'approche du centre et 

plus on ralentit et on a des activités piétonnes 

MOBILITÉ 
- Piétonnisation de l'hypercentre 

* Les pistes cyclables sont situées sur les grands axes 

- Les véhicules motorisés sont situés en périphérie du quartier, [7] 
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IMAGES DE RÉFÉRENCE EN LIEN AVEC LES PROPOSITIONS 

      only 
Mobilier pour se retrouver Stationnement végétalisé



        

    

LES PERSONNAGES 

  

Lucien 
59 ans 
Primeur 

bio dans le 

quartier 

Josette 
89 ans 

Habitante du 
quartier. Se 
déplace avec 

sa canne et son 
chien. 

A besoin d'une 
maison de 

retraite dans le 
quartier 

  

Léo 
15 ans 

Habitant du 
quartier et en 

seconde au 

lycée. 
Aime le cinéma 

Ana 
42 ans 

Recherche un 
logement dans 

le quartier 

Franck 

22 ans 

Habitant du 
quartier 
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3 CARACTÉRISTIQUES DE LEUR VILLE IDÉALE 

+ CRÉATION DE LIENS SOCIAUX 

* INFRASTRUCTURES ADAPTÉES (LYCÉE, STADE, LOGEMENT) 

* NATURE 

  

PROPOSITIONS POUR UNE VILLE IDÉALE 

HABITAT 

+ Petits habitats collectifs (inférieurs à R+S}autonomes en énergie, à proximité des commerces et des services, [1] 

- La maison individuelle est bannie car trap consommiatrice en énergie et en espace. 

EQUIPEMENTS ET SERVICES 

+ L'église actuelle est transformée en centre culturel [2] placé au cœur des écoles et des habitats adaptés 

{maintien à dornicile des personnes âgées) pour favoriser les projets intergénérationnels, 

- Présence de commerces d'hyperproximité (productions locales, artisanat...) [3] 

ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES 

- Le travail et l'habitat sont intimement liés (télétravail, commerces en RDC des habitations...) [3] 

ESPACES PUBLICS 

* Transformation du parc en lieu de maraïchage, dans un but d'autonomie alimentaire, [5] 

- Piscine naturelle avec l'eau existante qui fonctionne principalement l'été. [6] 

- Aménagement d'espaces récréatifs dans l'ensemble du quartier, 

- Présence de brocantes, guinguettes le long du canal pour favoriser la rencontre et la convivialité 

* Végétalisation de l'ensemble du quartier (présence de paumons verts...) 

MOBILITÉ 

* La circulation des véhicules motorisés est déplacée à l'extérieur, Les voiries sont conservées pour les acces 

pompiers, livraisons, personnes handicapées. [7] 

- La priorité est donnée aux modes actifs (piétons et vélos) et aux transports en commun 

* Une seconde ligne de tramway est créée [8] 

BE
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IMAGES DE RÉFÉRENCE EN LIEN AVEC LES PROPOSITIONS 
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LES PERSONNAGES 

  

  

Maurice Geneviève Jules Thibault Pauline Axel 
50 ans 70 ans 14 ans 35 ans 55 ans 5 ans 

Commerçant Habitante du Habitant, va Habite le Visite Habitant, Va 
et habitant quortier au collége quartier et familiale à l'école, au 
du quartier dans le emméne sa régulière parc, à la 

guartier fille au parc piscine, à la 
boulangerie 

avec ses 

parents 

  



3 CARACTERISTIQUES DE LEUR VILLE IDEALE : 

* DYNAMIQUE 

+ JARDINS 

* RENCONTRE 

  

PROPOSITIONS POUR UNE VILLE IDEALE 

HABITAT 

+ Centre peu dense avec des immeubles de faibles hauteurs (R+1, R+2, R+3) 

+ Les constructions sont végétalisées, en haute qualité environnementale (HQE) de basse consommation 

énergétique et réalisées en matériaux nobles. 

ÉQUIPEMENTS ET SERVICES 

+ Présence d'un espace culturel en centre-ville ou au centre du quartier, [1] 

«Les grands équipements (hôpital, sportifs...) sont situés en dehors du quartier. [2] 

- Présence d'une halle accueillant des animations, un marché 

+ Les groupes scolaires sont situés au coeur du quartier [3] 

“ Des commerces et des services de proximité sont présents en rez-de-chaussée des immeubles et le long du 

tramway et créent de véritables lieux de vie, [4] 

ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES 

+ Présence d'espaces de cowarking et activité tertiaire où ily a des possibilités de détente et de restauration, [5] 

ESPACES PUBLICS 

- Des intensités d'usages qui diminuent en fonction des lieux et des espaces publics 

* Le long du canal, des espaces calmes ombragés pour se détendre et se promener [6] 

: Végétalisation et perméabilisation des sols. 

+ Présence d'espaces verts et de jardin à chaque coin de rue 

* Un grand parc végétalisé est créé, Il regroupe des lieux de rafraîchissement, des activités de détente, de 

culture, d'exposition, de rencontre... [7] 

MOBILITÉ 

“Le centre est contourné par un transport aérien individuel ou collectif (voiture individuelle ou transport 

collectif par cabine}. Le sol est quant à lui entièrement dédié aux modes actifs (piétons, vélos). [8] 

+ Transformation du centre commercial existant en parking végétalisé [8] 

* Le lieu de culte et l'école sont les seuls équipements desservis par les véhicules motorisés, pour l'accès aux 

personnes âgées et aux personnes qui travaillent au sein de l'établissement scolaire [9] 
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IMAGES DE RÉFÉRENCE EN LIEN AVEC LES PROPOSITIONS 
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ANNEXE 4 : 

Compte rendu de la séance plénière du 24 janvier 2023 
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SP 

See 

CONSEIL DU TEMPS LONG 

Compte-rendu de la plénière 

du 24 janvier 2023       
En complément de ce compte-rendu : 

Synthèse de l'atelier rêver la ville à 30 ans 
Support de présentation de la plénière incluant le projet de renouvellement urbain du 

site de la Fauconnière 

Délibération du 16 décembre 2020 

Etude sur l'activité commerciale 
Analyse des besoins sociaux 

1. Travail actuel des groupes 

Biodiversité (Intervention de Michel Jacon) 
rs 

+ 

+ 
+ 

+ 

Ruisseau des Arcelles : Proposition au budget participatif pour mettre à jour le ruisseau 

Voie du tram : parcours VTT éléctrique pour « mise en valeur » de l'ancienne voie du tram. 

Travail actuel sur la signalétique. 

Atlas de la biodiversité : construction d'une mare & plantation d'un verger 

Projets pour 2023 : travail sur le sujet de la forêt suite à la sécheresse de 2022 

Recensement des champignons et orchidées rare 

Groupe urbanisme (intervention de Clément Durand) 

Travail sur plusieurs outils qui servent à faire de la prospective : 
+, + 

,, 
a 

Projet de charte « d'urbanisme de projet » qui sera présentée cette année, à destination de 

toutes et tous qui veulent construire ou aménager, Outil qui ne se veut pas contraignant 

mais plutôt questionnant. 

Vision de la ville : projet de faire faire une maquette de la ville en 3D qui puisse être exposée 

publiquement pour que chaque habitant prenne conscience de sa situation dans la ville / 

outil pédagogique (projet qui peut être inscrite au budget participatif). 

Objectif, se voir aujourd'hui géographiquement pour mieux s'imaginer dans le futur. 

Solidarités, vivre ensemble (intervention de Marie-José Frésier) 
+ 

*, od
 

a 

Uniquement 3 personnes participent activement a ce groupe thématique, il est difficile de 

créer une émulation. Volonté de fusionner avec le groupe Urbanisme. 

Travaux d'isolation de l'aile de Chamrousse : Espaces occupables par des associations. Le jour 

où elles déménageront, bien anticiper les usages. 

Sauhait d'être plus assaciés sur différents projets de la commune {projets sur l'énergie du 

futur ou sur le choix des budgets participatif par exemple...). Le groupe se pose des questions 

sur le sens de leur implication. 

Adaptation au changement climatique (intervention de Caroline Cesbron) 

Travail sur la mise à disposition d'arbres pour les particuliers, en relation avec les services et 

élus compétents. RDV à venir avec les services de Grenoble Alpes Métropole sur le plan 

canopée. 

Groupe mobilité (intervention de Yves Ninet) 

él



< Continuité du travail commencé l’année dernière sur les mobilités de transit. Voir si d'autres 

sujets peuvent être traités cette année. 

Une prochaine réunion est programmée prochainement courant février pour avancer sur ces 

sujets. 

Remarques globales sur le fonctionnement du conseil : 
Echanges sur le fait que les sujets se renouvellent presque trop vite par rapport au rythme de travail 

des groupes (ex: le travail en cours n'est pas fini et la commune propose de travailler sur la 

fauconniére}. Il est rappelé l'autonomie laissée à chacun des groupes afin de pouvoir se saisir des 

sujets qu'ils souhaitent au-delà des demandes émanant de la collectivité. 

    
         

  

2. Les propositions fortes de l'atelier rêve ta ville à 30 ans de novembre 2022 

Retours sur la synthèse des propositions phares issues de l'atelier d'aménagement urbain (voir doc 

joint) 

Habitat 

La majorité des participants a proposé de densifier l'habitat présent dans la ville mais en favorisant 

des constructions collectives de faible hauteur (inférieur à R+5]. Les constructions sont de haute 

qualité environnementale et végétalisées. 

Equipements et services 

L'ensemble des participants a proposé des équipements et des services d’hyperproximité 

(commerces de proximité, centre culturel au cœur du quartier, établissements scolaires) et la 

présence de lieux de rencontre et de convivialité intergénérationnel (café, food truck...) Les 

équipements de plus grandes infrastructures (hôpital, équipements sportifs...) sont quant à eux 

situés plutôt vers les périphéries où en dehors du quartier. 

Activités économiques 
Le positionnement des activités économiques dans la ville idéale de 2050 est différent entre les 

groupes. D'un côté un groupe propose l'installation des activités économiques en périphérie du 

centre-ville, alors que pour d'autres elles se situent au centre-ville sait dans des zones délimitées, 

soit elles sont intimement liées avec l'habitat. 

Espaces publics 

Tous les groupes sont unanimes sur la volonté d'avoir des espaces publics vivants, animés, 

conviviaux, plus perméables et plus végétalisés et où l'intensité des usages diminue en 

fonction des lieux (calme, animé...) 

Mobilités 
Pour la majorité des participants, dans la ville de 2050, les véhicules motorisés sont déplacés en 

périphérie du centre-ville. La priorité est donnée au mode actif {vélo piétons) et aux transports en 

commun au sein du centre-ville. 

Pistes de travail pour la suite 

Le prestataire en charge de l'animation de l'atelier propose aux membres du conseil du temps long 

des pistes de réflexion issues des échanges de la soirée à travailler dans chaque groupe qui compose 

l'instance : validation collective de ces principes, précisions des enjeux et des attentes en lien avec 

ces principes, définition d'indicateurs pour évaluer leur prise en compte dans les projets, recherches 

de référence pour les illustrer. 

Ces propositions pourraient par exemple être débattues avec des spécialistes lors d'ateliers 

thématiques.



MOBILITÉ 
Prioriser les modes doux (la marche, le vélo). 

Apaiser les cœurs de quartier en ne conservant la voiture que sur les grands axes structurants de 

circulation. 

URBANISME 
Privilégier des immeubles collectifs d'une hauteur maximale de R+5 

Mise en débat : organiser les fonctions (habiter, travailler, activités de loisirs...) par zones VS faire 

cohabiter différentes fonctions dans un même secteur 

ENVIRONNEMENT / CLIMAT 
Resserrer la ville pour limiter son étalement et les déplacements. 

Privilégier la haute qualité environnementale dans les constructions. 

Végétaliser et ombrager dès que c'est possible. 

Intégrer dans l'aménagement les éléments naturels déjà présent sur le site (mettre en valeur l'eau] 

SOLIDARITÉ 
intégrer des équipements et des services du quotidien en cœur de quartier pour multiplier les lieux 

de rencontre et favoriser la convivialité et la vie de quartier. 

Penser des espaces publics inclusifs et intergénérationnels 

Poasitionner les grands équipements et services en périphéries du cœur de ville 

  

3. Projet de renouvellement urbain du site de la fauconnière (voir doc joint) 

Véronique Blanc, adjainte à l'urbanisme, qualité de vie et Fauconnière présente le projet de 

renouvellement urbain du site de la Fauconnière. Elle rappelle les objectifs initiaux de la ville (cf 

délibération du 16 décembre 2020) ainsi que le calendrier prévisionnel et les modalités de 

concertations prévues. (voir document joint) 

Elle signale également l'accompagnement pendant 3 ans par le Cerema* pour enclencher une 

démarche d'écoquartier. 

* Cerema: établissement public sous la tutelle du ministère de la transition écologique et de la 

cohésion des territoires, accompagne l'état et les collectivités territoriales pour l'élaboration, le 

déploiement et l'évaluation de politiques publiques d'aménagement et de transport, 

Un bureau d'étude va accompagner la commune pour la concertation qui débute le 27 février, après 

le vote de la délibération définissant les modalités de celle-ci. 

Quelle est la place de la Métro dans le projet ? 

De nombreuses compétences Métro (voiries, espaces publics, assainissement, etc.) qui devient donc 

un partenaire incontournable du projet. 

Quel type d'accompagnement serait souhaitable de votre point de vue ? 

1. Atelier rêve ta ville (en volume) appliqué 4 la Fauconniére. 

2. Retours d’expériences d'autres écoquartiers (doc Céréma) 

3. Visite Béaliéres avec un autre groupe pour s'inspirer des farmes urbaines 

4, Habitat participatif, logements sobres en énergie, conférence habitat partage .... 
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Calendrier 

Conseil municipal du 27 février : vote de la délibération sur la concertation Fauconnière 

Mars 2023 : début de la concertation sur le projet Fauconnière 

Prochaine plénière : mardi 4 avril 2023 à 20 heures 

6+



ANNEXE 5: 

Compte rendu de la séance plénière sur le projet fauconnière du 

mardi 4 avril 2023
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